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造物真神

兩個被鬼附的人
耶穌趕鬼入豬群的神蹟，記載在《聖經•馬太福

音》8章28至34節。

有一日，耶穌來到加大拉人的地方，祂經過一處墓

地，忽然有兩個被鬼附的人由墳墓裡走出來迎著耶穌，

樣子極其兇猛，十分可怕，甚至沒有人能從那條路上

經過。

這兩個被鬼附的人對著耶穌大聲叫喊說：「神的兒

子，我們與你有甚麼相干？時候還沒有到，你就上這裡

來叫我們受苦嗎？」

在這個時候，離他們很遠的地方，有一大群豬正在

吃食，鬼就央求耶穌：「若把我們趕出去，就打發我們

進入豬群吧！」於是耶穌說：「去吧！」鬼就出來，進

入豬群，跟著豬群全部闖下山崖，投在海裡淹死了。

放豬的人就逃跑進城，將這一切事和被鬼附的人所

遭遇的都告訴人，合城的人都出來迎見耶穌，既見了，

就央求祂離開他們的境界。

神比牠更有能力
這個故事很特別，因為在這眾多不同的神蹟之中，

耶穌除做醫治的工作—醫治人的身和心外，還有就是

趕鬼。講到神蹟，我認為趕鬼入豬群這事件是不能不提

的。當我設計那個「鬼」的樣子時，最初牠是有眼耳口

鼻，有手有脚腳的，但最後繪畫的時候，我覺得不用太著

墨在牠身上，焦點應該是介紹耶穌；即使魔鬼在故事中

很是囂張，在挑戰耶穌的底線，牠的語氣像是說：「如

果你是耶穌的話，把我們趕入豬群中吧！」

《聖經》中雖然用上「哀求耶穌」，但可以聽得

出，牠是在挑戰耶穌，甚至有「我不相信你能做到」的

含意，或是帶有「你夠膽量便做吧」的意思。

耶穌面對著囂張的魔鬼，當然絕不留手，耶穌斥

責牠們立刻離開人，進入豬群當中。這個神蹟讓我們知

道，《聖經》提到鬼魔也相信神，但卻是戰兢的，魔鬼

不是不知道上帝有多厲害，不過總是要在世間妖言惑

眾，挑戰或誘惑世人，令我們懼怕、驚恐牠，彷彿牠很

有威力。

牧師曾提醒我的一句話，說：「即使魔鬼多麼有能

力，但我們的神必定比牠更有能力。」所以當我們面對

任何挑戰或困難的時候，千萬不要驚慌，

不要害怕面對困難，因為我們的神必定大

過所有困難。 B  請上號角網站www.
heraldmonthly.ca收看本文影視版視頻。

鬼入豬群
馬穎章（沙畫藝術家）

信心 在神的說話上
《 聖 經 • 希 伯 來 書 》 1 1 章

1節：「信就是所望之事的實底，

是未見之事的確據。」

很多人對這段經文誤解它是

為信心作出一個定義，其實是提到

信心所能成就的，以及如何才能出

現它的果效。當我們一家人（包

括在過往一年多四肢不能動的阿

Mo）面對所經歷的處境時，這節

經文給我們一個很大的方向， 

若按著一個現象、一個現實的世界

來看的話，就是沒有任何的可能；

然而，很多時我們就會憑著這些現

象和經歷，來肯定自己如何走前面

的路。

無論面對怎樣的人事物，如

果推前到源頭的地方，我們便能憑

藉著祂的說話—說有就有，看到

神的創造。過去，能夠支撐我們繼

續有信心、有能力走下去的，也

就是神的說話，並且憑藉這些說

話，叫我們不要單單看嚇人的現象

表面。這段《聖經》不只提到「信

心」是如何可以走下去，同時指出

信心的基礎，並不在於環境和看到

的東西上，而是在神的說話上。

忍耐 看全套的故事
《 聖 經 • 希 伯 來 書 》 1 2 章 1

節：「脚……存心忍耐，奔那擺在我

們前頭的路程。」

現代人很多時在經歷中，都

只是看現在當時的一刻，且用那一

刻來判斷我們的得與失；但這裡提

到「要存心忍耐，奔那擺在我們前

頭的路程。」換言之，我們的經

驗、我們的經歷、我們的遭遇，並

不是定格在一個位置之中。現在的

經驗和經歷有前因、有後果，當

然，前因我們已經看到，但後面的

路是怎樣的我們並不知道，所以不

要只靠現在這一刻來判定得失，而

是要看整套的故事。面對著現在的

處境，我們便能體會到，我們是

人，並不是創造主，作為一個人，

會受著人很多的限制；我們眼所能

看見的事物，是在一個光譜之中，

眼球所能接收的是光譜裡的一些反

影，但這個光譜其實有一大段範疇

是我們看不見的。

把握 繼續施恩帶領
在神創造的宇宙和世界中，

對某些人來說，也覺得有些事情是

不可思議的，他們不知道如何解

釋；但我們作為基督徒，從《聖

經》裡則可以找到很多經文，幫助

我們去理解別人認為不可思議的事

情，所以信心的那份把握，應該是

在那看不見的神和祂的啟示之中。

只可惜，今天大多數人都不喜歡閱

讀文字，所以都不能夠明白《聖

經》中神啟示的表達。縱然現今網

上不單有文字，還有語音及影像來

講解《聖經》，帶我們進到真理

中，不過我們人閒心不閒，以致沒

法用心去領受神的話。

在過去的經歷中，讓我學習

到的就是，我、我的家人、阿Mo

若要走下去，必須要超越並跳出

現在這個處境，並不是叫我們逃

避，而是在接受之餘，也要跳出來

回看神在我們身上的計劃，並可以

如何有能力走下去。

《聖經》提到信是對所望的

事有把握，「望」是甚麼？「有把

握」是甚麼？就是相信神會繼續施

恩及帶領。每當我真正能夠在神面

前安靜、倚靠時，就見到神一步一

步微小的帶領，很微小的工作配合

起來，已經是一個很大的工作，加

上真理聖靈在人裡面，透過神的說

話 來 激 動 和 引 領 我

們— 信 心 是 更 加

需 要 存 心 忍 耐 走 下

去的。  B
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出現美麗四季
有人說，每一個宗教都說自己所信的神是真的，究竟哪一個才是真神？真神

有甚麼特點呢？現在跟大家簡單說明一下。

有一次我前去一個藝術館，見到我最深愛的名畫家Monet的荷花池，他用不

同的色彩繪畫了美麗的荷花池，是一幅印象派的畫作，一看便感到很舒服，我就

知道那是一位大師，運用藝術的手筆繪畫而成，並不是馬馬虎虎地用顏色堆砌在

一起就能完成這幅畫，看到四季的美景也是一樣。

有人需要駕兩小時車才能看到楓葉，很感恩我只需打開家的大門，便可以看

到外面有黃色、橙色的楓葉，十分美麗。為甚麼會這樣美麗？因為四季的出現，

你知道原因嗎？有一次我探望孫兒，看到他一本有關科學的書籍，很簡單的解

說，就道出了答案；原來是因為地球傾斜23度半，一直圍繞太陽運轉，所以便有

四季的出現。到底是誰設計和地球為甚麼會這樣傾斜呢？我相信是有一位具有創

意，亦很有美感的創造主。科學書還提到，如果地球接近太陽多百分之十，人類

便因為太熱而沒法生存；若然離開太陽多百分之十，則會太冷而根本沒有生物。

那麼，每樣恰到好處的設計，只能說明是有一位創造者。

神是自有永有
或許你會說，萬物都是從神而來，那麼是誰造神的呢？事實上，這個世界是

因為有神，所以才有這個世界的出現。因為神是自有永有的，《聖經》提到祂是

「第一因」，所有都是由祂而出。甚麼叫做「自有永有」？就是不需要造祂，祂

也不受時間和空間的限制，是永遠存在的，所以我們看到宇宙萬物，並不是不經

意便出現，而是一個精心的設計，是一位神用祂的大能造出來的，所以《聖經•

羅馬書》1章20節記載：「自從造天地以來，神的永能和神性是明明可知的……」

神的「永能」就是祂創造宇宙的能力；「神性」就是祂的本性，你可看到萬物都

是美好的。所以《聖經•羅馬書》1章20節：「……雖是眼不能見，但藉著所造之

物就可以曉得，叫人無可推諉。」

顯明在人心裡
在此之前的19節已提到：「神的事情，人所能知道的，原顯明在人心裡，因

為神已經給他們顯明。」原來神除了創造萬物外，造人的時候也有兩個特點：

一、人是有良心的，希望有美善的生活，有公義，有公平，互愛互助，這些

高尚的道德，就反映出有一位神，因為祂就是一位有道德，又聖潔的上帝。

二、神將拜神的心放在人當中，因為神想人認識祂、尋求祂，我們從宇宙萬

物中，看到有一位創造者大有能力，而且從人的心中，又知道原來神想人認識這

位滿有良善、公義又慈愛的神。無論在全世界哪一個地方，我們都可以看到有人

「拜神」，有人到寺廟，有人到教堂，有人到清真寺，有人到榕樹頭，為的是敬

拜神；但可惜人像瞎子摸象般，摸到象鼻以為是水喉，摸到尾巴以為是繩子，所

以結果我們不知道哪一位才是真神。

認識真神唯一的途徑，就是讓神告訴你；就像孩子為何知道哪人

是他的爸爸呢？最重要是由爸爸告訴他：「我是你的父親。」這樣，

孩子知道「他」就是自己的爸爸。請記著這句話：「真神是造人的，

假神是人造的。」  B
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2月初，我和龔牧師前去以色列一週作短宣之旅。自去年10月

以巴衝突爆發後，很多人都擔心我們，究竟置身這個戰雲密佈的

地方會否安全？感謝神來去平安，全是恩典，行程雖短，卻十分

享受與當地弟兄姊妹一同服侍的喜樂，祈求神保守和祝福以色列。

候機室接到天使來電
還有一小時就要登機了。突然，手機響起，

原來是一位姊妹從芝加哥打來，特地為我們是次

短宣行程禱告，也提醒我們在以色列機場安檢將

會被問甚麼問題及應如何作答，她真是一位窩心

的天使！兩天後，我們輾轉抵達特拉維夫本古里

安機場（Tel Aviv Ben Gurion Airport）。在安檢時

我們被問到：「為甚麼要來以色列？」我回說：

「去探訪朋友。」「誰是你朋友？」我即時打電

話給在猶太民族機構工作的朋友喬納坦，請保安

人員跟他交談確認後，我們就順利入關了。

步出機場後，乘火車來到耶路撒冷的宣道中

心。天黑後有點冷，感恩徐師母為我們準備了豐

盛的晚餐，讓我們倍覺溫暖。

拉比猶太教先賢墓穴
翌日早上，下雨陰冷。我們步行到喬納坦

工作的地方，該機構的使命是，幫助猶太人民返

回以色列定居。一位主任接待我們參觀了機構大

樓，並在其中的猶太會堂座談，她說：「非常期

待前往多倫多與華人牧者和領袖們見面，跟華人

教會建立關係。」離開前，我們提出為他們祈

禱，於是大家就在會堂中跪下來，奉耶穌的名禱

告。下午拜訪當地的宣教士，然後往以色列北部

小鎮，參觀位於耶斯列谷邊境的石灰岩山坡上的

貝特謝阿里姆地下墓穴（Beit She’arim）；那裡有

猶太教的重要奠基人—拉比「猶太王

子」（Rabbi Judah the Prince）的墓穴，他

是拉比猶太教經典《米示拿》的編撰者。

作客猶太人家談信仰
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拜訪猶太民族機構

在猶太人家中作客

尋找迷失的大陸同胞
第二天早上來到大屠殺紀念館，在紀念館的

園地中，我試圖尋找國際義人何鳳山的牌匾，他

是一位中華民國駐維也納的外交官，在二戰初期

拯救了數千名猶太人；由於他的牌匾散落在一座

小山上，不易識別，故沒找到，有點失望。離開

紀念館，登上橄欖山，在升天教堂拍照，心中默

禱，願主早日再來；從橄欖山上眺望聖殿山，誠

心再次為耶路撒冷求平安。

走下橄欖山，路過哭牆廣場，遇到一名來自

山東的建築工人李先生，我們邀請他來參加耶路

撒冷華人教會的農曆新年慶祝活動，他接受了，

於是一起步行去教堂。一路上，我們跟他談論福

音。晚上，龔牧師傳講了非常感人的福音信息，

然後呼召人們悔改，並接受耶穌為救主；感謝

神，兩名建築工人都作出了回應！

耶路撒冷安息日敬拜
安息日上午，我們在耶路撒冷彌賽亞教會

（Jerusalem Assembly）參加安息日敬拜，以希伯來

語進行，英文翻譯。這可能是以色列最大數目的

彌賽亞會堂，它在兩個地點有好幾百人聚會。下

午在希伯來大學的學生宿舍，花了兩個小時跟6名

大陸學生進行了非常熱烈的信仰和科學討論，但

願神的話語打動他們的心。然後回到耶路撒冷彌

賽亞教會，慶祝中國新年。一起同工的猶太人和

華人基督徒，特別為來自大陸的建築工人組織了

這個活動，結果來了幾十名工友，大家一起度過

了一段美好時光。各人也獲發了「紅包」，其中

有比金錢更好的禮物─就是神的話語。

這 是 在 以 色 列 最 後 的 一 天 ， 早 餐 後 ， 步

行前往 老 城，參加 耶 路 撒 冷 基 督 教 會（C h r i s t 

Church）的主日禮拜。該教堂建於1849年，已有

170多年歷史，是中東最古老的新教教堂；由於

要趕乘飛機，只參加了半場聚會就要離開了，第

二天晚上安全返回多倫多。感恩的是：這趟行程

雖短，卻意義非凡！ B  請上號角網站www.
heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

次日上午，我們和當地同工分作兩隊，前去一

個集體村莊。當路經一家猶太人的屋子時，主人瓦

努努邀請我們進去喝茶和享用小吃。交談中我提到

耶穌和新約《聖經》，雖然他們並不覺得被冒犯，

但還是拒絕收下希伯來文新約《聖經》，由此可見

猶太人不一定認識基督信仰。在猶太人家中作客午

飯後，又去了另一個村鎮，與當地民眾打招呼，並

有敲門求見。我們遇到一位非常熟悉希伯來《聖

經》的音樂家，可惜他不相信這是神的話，和他交

談了一個多小時，最後他和當地同工互換了聯絡方

式，同意進一步探討。别我們默默祈求神打開他的心

門，傍晚一眾乘巴士返回耶路撒冷。 

在社會邊緣人士當中
這一天，我們乘巴士前往一座靠近地中海海

邊，離加沙僅8公里的古城亞實基倫（Ashkelon），

那就是去年10月7日及其後，一共遭受了數千枚火

箭襲擊的高危地帶。接待我們的是多夫弟兄，他是

阿維夫事工的領導人，一直在幾個城市為吸毒者、

無家可歸者和街頭女孩提供幫助。多夫帶我們到亞

實基倫庇護所，跟一群弟兄們去分發食物和飲料給

操俄語的長者，他們表示非常感謝；而那些參與服

侍的弟兄都是曾經吸毒或酗酒的，他們在庇護所期

間，因信神而遠離了毒品和酒精的誘惑，如今更投

身服務社區。 

中午到達特拉維夫的施粥處，幫忙擺桌子和盛

湯。廚房每天供應午餐和晚餐，來自全國各地的弟

兄姊妹輪流服侍。眼見開門約30分鐘，一下子就擠

滿了急不及待想享用湯和麵包的客人；除了供應飽

人肚腹的食物外，廚房還擺放著福音資料，當客人

向工作人員詢問有關耶穌的事情時，他們總是樂於

分享。多年來，許多人得到幫助，其中不乏有擺脫

毒癮後得救的人。

隨後，謝爾蓋（前吸毒者，現任護士和廚房義

工領袖）帶我們在附近逛逛。我們買了幾瓶可樂、

茶和水，分發給在街上坐著、站著或睡著的人，約

一小時，已有幾十人接受了我們提供的免費飲料，

但願他們也能得著從神而來的活水。當晚回到耶路

撒冷，往哭牆禱告。

大多市
國語佈道會

劉志雄長老

主會場:多倫多華人基督教會 
100 Acadia Ave., Markham, ON L3R 5A2

劉志雄 弟兄, 丈夫、父親、
一些孩子們的叔叔、作者、神僕
教會長老，基督學房校長
常在世界各地擔任夏令會及福音營講員
美國資訊系統博士，獲得美國許多專利

著有《福音與教會》、《生命與神》、
《生活與神》、《牽手一世情》、               
《按照聖經作父母》、《黑門的甘露》、    
《按照聖經教導子女》、《豐盛與神》、      
《十架七言》、    《不一樣的人生》、        
《按照聖經孝順父母》、《約拿書》、         
等近三十部著作和译著。

主辦: 
多倫多華人福音教牧同工團契
             

2 0 2 4 
24日

26日
至

 
7:30 - 9:30

5月

晚

絶望中的希望絶望中的希望

附設兒童節目4-12歲
Pastor Teresa
Blessing4CM, Founder 
Consulting Children's Pastor 

 主題：

Queen Esther – Go for God’s Plan
以斯帖皇后 – 追隨神旨意

星期五、六、日共三晚

Blessing4CM 帶領兒童佈道會、木
偶戲及多類活動（4-12 歲）

https://web.tcemf.org/em2024m

詳情請瀏覽   二維碼
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用盡我所有的工作經驗
今年初，教會跟我說説説正計劃按立幾位傳道同工為牧師，包括我這個

部分時間的義務傳道人，而我也作出了回應，並開始進入按牧程序；沒

想到在進行會友大會投票之前，我收到吳克定牧師的電郵，邀請我考慮

申請成為加拿大華人神學院（多倫多）的院長。當時我感到這封邀請函

很是特別，因為這個職務的方向，給我第一個感覺就是用盡了我所有的

工作經驗；而且知道學院正處於疫情過後比較需要發展的階段。由於我

是一個被困難吸引的人，所以他們的挑戰觸碰了我創業的觸覺。

為此，一面逼切祈禱求問上帝，一面反思自己的資歷—以往我是

一個創業生意人，在當中做過為企業集資的工作，也明白到院長需要籌

款是重要工作的一部分；以往我擔任過教務長，所以對神學院行政和教

務工作也有經驗；而最令我感興趣的就是，加神希望發展職場神學。既

然多方面看似都配合得來，所以縱使受聘尚未落實，但我也決定跟教會

牧者提説說要退出按牧安排，以便全心全意地尋求上帝的帶領。結果在三

個月之內，受聘出任加神院長的程序順利完成，並已對外公佈，我將在

9月1日到多倫多履行新職。

收生首要看申請人心志
我覺得神學院服侍教會，並不是只做表面的一層—單單服侍牧師

和傳道人，而是服侍整個教會群體，包括每一個上帝給能力和恩賜的弟

兄姊妹，讓他們接受裝備回應上帝的呼召。至於在職場神學上，需要思

考我們會怎樣演繹自己的生命？會否只靠自己上班工作，用自己的力量

面對各種挑戰？其實《聖經》提到，不但上帝與我們同在，同時也有祂

的話語來教導我們面對各樣事情，更有聖靈作我們隨時的引導和幫助，

而這些都需要我們在職場上經歷。

如果從收生要求的角度去看，我相信上帝是在呼召我們每一個人，

這與職場神學的觀念一致，所以於我而言，收生首要看的是申請人的心

志，他是否願意跟隨神？如果是的話，門徒需要裝備是很正常的。第二

步就是，他要準備怎樣服侍神？最終目標是成為牧師還是傳道人？依我

看，他可以在裝備的過程中繼續尋問神，譬如我報讀道學碩士面試時，

老師問我將來打算怎樣服侍上帝，我説不知道，只是整個人單純地讓上帝

使用，祂帶我到哪裡，我便去哪裡。正如上帝安排現時的工作，也是一

個驚喜，是上帝的工作，並不是我知道自己會成為今天的自己。

「空降」院長需時去了解
由於神學生的品格十分重要，所以在神學院除有外顯的神學課程

外，必須要有一些靈命培育的隱藏課程，例如透過老師與同學交談，關

注他們的生命有否改變？個人是否成長？待人處事的態度如何？我們更

要建立一個一同學習，同學之間互相影響的群體。此外，我們亦需要有

一些「售後服務」，尤其是畢業後首幾年的神學生，我們會鼓勵他們建

立支援小組，跟他們一起回顧他所作的、他的感受和他的體驗，因為有

很多事情，傳道人是不能輕易與弟兄姊妹談及和分享的，因此神學院導

師就要充當他們的聆

聽者和同行者。

作 為 一 個 「 空

降」院長，我委實需

要時間了解加神和當

地的情況。該如何做

好神學教育？如何配

合教會，共同合作去

服侍不同弟兄姊妹的

需要？這些都是需要

首先思考的。我願把

我最好的獻上，求神

使用我。 B  請
上 號 角 網 站 w w w .
heraldmonthly.ca收
聽本文聆聽版音頻。

我
是
一
個
被
困
難
吸
引
的
人

加
神
的
挑
戰
觸
碰
了
我
創
業
的
觸
覺

（編按：李適清博士是加拿大華人神學院（加神）候任院長，將於9月
1日履新。李博士是少數能結合神學、經濟學及創業經驗的神學家，她在以
下的分享中，道出了自己願意接受這個任命的原因—她是一個被困難吸引
的人，所以加神的挑戰觸碰了她創業的觸覺。）

因工作忙碌沒參與聚會
在香港完成中學會考後，便來到加拿大皇后大學（Queen’s University）

修讀會計學系，畢業後入職一家跨國性的會計師事務所 Ernst & Young，投

考及取得加拿大特許專業會計師資格，並且留下來成為加國公民。及後為

了回港陪伴年紀漸長的父母，於是向公司申請調職到香港工作，想不到這

裡的職場競爭很大，經常日夜都在趕工，忙得天昏地暗。

雖然在多倫多時我已經受浸歸主，但返港後隨著忙碌的工作，去教

會的次數逐漸減少，結果差不多有七年時間沒參與聚會，基督信仰幾乎沒

有出現在我的生活範圍之中。1997年，我創辦了一家以收購合併為主的商

務顧問公司，專為企業提供融資顧問服務；及至掀起科網熱潮後，我跟幾

位合夥人聯手經營一間科技公司，可惜好景不長，科網爆破。之後我便跟

合夥人提出按照原先的集資計劃去發展科技實業，但最終無法達成一致的

共識。

許下諾言「永不離開神」
經過大半年的考慮，我決定辭去科技公司首席執行官職務，放下自

己一手創辦的公司，全身而退。在過程中雖然有很多掙扎，但期間我卻想

起一些片段—在年輕的時候，曾經有一位上帝在我的心中，現在好像很

久不見了，感覺很是陌生，但亦時有想念的感覺，所以在這期間我不斷尋

問。2002年作出放下這份工作的決定，其實也跟上述的片段有關。

那是沙士爆發的2003年！感謝上帝，讓我想起祂曾在多年前，用一段

經文感動我—「耶穌問彼得：你愛我比這些更深嗎？」我們當然知道標

準答案是「愛耶穌更深」，可是那一刻，我深知自己心中不是這樣想，因

為當時剛考取會計師執照，即使有去教會，但心仍是向著世界，放不下一

切去跟從上帝。感恩的是，此時此刻我的心再次被觸動，最終我決定歸回

神的身邊；記得那是我平生第一次禁食禱告，我跟上帝説說：「離開了你這

麼多年，實是虧欠；如今，我要許下『永不離開你』的諾言，且要讓你帶

領我走人生的路。」於是開始考慮是否修讀神學裝備自己，縱使並不清楚

未來會做些甚麼，總之由上帝按祂的心意使用我就是了。

人生第二段工作當老師
然而，上帝沒有在那一年給我開路進入神學院，卻引領我去報讀香

港大學心理學一年證書課程。回望那些日子，像是上帝為我設計一段慢下

來的「過冷河」時間；之後，我來到香港中國神學研究院（中神）修讀道

學碩士（M.Div）。在第二年的時候，時任副院長余達心牧師提出，學院
要預備下一個梯隊及發展職場神學，而他又

認為，職場神學這個方向很適合我，為此鼓

勵我出外進修神學。起初我有很多掙扎，覺

得自己已不年輕，很難再花上幾年時間去進

修，但終於我順服下來，隨即前去愛丁堡大學

（University of Edinburgh）修畢三年神學博士學

位，2010年返回學院任教。

對我來說説，這已經是我人生的第二段工

作，前段是會計師，現時是老師。我在中神其

實做過不同的工作，包括建立了職場神學；後

來在李思敬博士擔任院長時，我被任命當教

務長，直到李博士退休的時候，我也將教務

長的行政職務交棒到其他同工手中，而自己

則多集中在職場神學的研究上，同時亦參與了

Dr. Paul Stevens 創辦的職場轉化學院（Institute 

of Marketplace Transformation），成為高級研究

院（Senior Fellow），跟他們一起教學、寫作

和做研究。我感覺一切良好，並預計自己幾年

後便會退休。

口
述
：
李
適
清
博
士

整
理
：
阿
珊

查詢詳情
號角 905-944-1777 

Email: toronto@cchc.org

Thornlea Auto Services Inc.  豐盛車行
60 Green Lane, Unit 9, Thornhill, Ontario
Tel: (905) 882-9905, WhatsApp : (647) 878-8340 
Email: thornleaauto@gmail.com

優點 ： 

★  豐盛車行以合理價即時購入你的車 (不論型號、里數、年份)。   

★  完成手續後，豐盛會把文件、已轉名的 ownership 和售款一并交予號角。

★  正式奉獻收據 (可作報稅之用 ) 將由號角於翌年初寄發給捐車者。

假如你有一輛準備棄用的舊車，不妨考慮將它捐贈出來，轉化成一筆
支持號角事工的奉獻。
步驟一：請直接與豐盛車行聯絡。

步驟二：簽署一份轉售汽車予豐盛車行的正式文件。

步驟三：售車款項（扣除必須開支後）由車主授權豐盛車行全數轉至號角月報。

手續清楚   交收簡易    安全妥當

捐舊車作奉獻  
   支持號角事工
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夏蓮娜

選擇離開   倚靠神勇敢走出去
Janice憶述：「去年5月公司跟我談續約的事，他們希望我再簽三年合約。其

實，一直以來我都沒想過要離開，但過去幾年，總覺得我們在製作上彼此的觀點有

點分歧，加上當時公司招攬了好些新人，於是我就禁食祈禱，求神指引帶領，看看

應該怎樣決定。結果神透過《聖經•以賽亞書》43章19節的經文：『看哪！我要做

一件新事，如今要發現，你們豈不知道麼？我必在曠野開道路，在沙漠開江河。』

讓我明白到，是時候離開公司了！」

華納是香港三大頂尖的唱片公司之一，Janice作出這個決定之前，雖然經過求問

和禱告，但心中仍不免有掙扎。她坦言：「我只懂得唱歌，對唱片製作一竅不通，

我曾問自己，何必這樣辛苦？倒不如回到唱片公司去吧！不過，最終我還是選擇離

開這個『安舒區』，倚靠神勇敢走出去……我的感覺就像昔日的亞伯拉罕，蒙神呼

召，離開他的本地、本族和父家，往神所指示他的地方去，可是他並不確知所去之

地在哪裡；同樣地，我也不知道前路會如何，但必須相信神的帶領。」

親近耶穌   得到的比失去更多
Janice不諱言，那段期間她像是走進了曠野，神讓她放緩腳步，在安靜靈修的經

歷中感受前所未有的平安喜樂。去年8月，神就為她展開一段奇

妙之旅，Janice與一班姊妹隨著吉中鳴牧師前去美加作短宣佈道。

她感恩地說：「能夠和一班好友一同參與傳福音的工作，實在興

奮。我們去了多間傳統的華人教會，並舉辦了一些工作坊，介紹

『自由敬拜』（Freedom Worship）—如何透過音樂，把生命的

歌詞滲出；如何愈唱，與神的經歷愈深等。結果，參與敬拜的人

都深受感動，有些人甚至流淚，牧師更為有需要的會眾祈禱，我

們擁抱他們，讓他們感受到天父的愛。其中一名有左膝蓋痛患的

女士來到我們面前，王君馨為她按手祈禱，奇妙地之後她感到疼

痛消失了。感謝神，讓我們親身見證祂醫治的大能。」

表面看來，Janice似乎是丟了工作，但她認為自己得到的比失

去的更多，因為：「我有更多安靜的時間親近耶穌，聆聽祂的話

語；又有更多機會服侍我所屬的團契（創世記團契）。每逢週三

我和幾個組長，包括妹妹衛詩（Jill）、王君馨（Grace）、鍾舒漫

（Sherman）和鍾舒祺（Sukie）輪流帶領查經，讓我們能專注在

神的話語上彼此學習，獲益匪淺。」此外，Janice也在嘗試寫歌，

開始時並不容易，但她願意邊做邊學，希望做出成績來。

福音歌曲   傳遞信仰正面信息
Janice是商業歌手，但華納唱片公司卻替她製作了福音歌曲專

輯，原來這是她跟公司簽約時，在合約中列明的條件之一。2019

年，Janice推出了“In His Name”，不少歌曲都傳遞著基督信仰的

正面信息，也透出她藉歌聲服侍神的初心。在2022年舉行的三場

《Janice Be Still Live 2022》演唱會上，更看到Janice對傳福音的負

擔。憶起當年事，她說：「籌備這場演唱會的時候，疫情已經接

近尾聲，社會也逐步恢復過來。為此，每一天我都在神面前安靜

等候，尋求祂的心意，好讓我知道透過這個演唱會，該向香港人

傳達甚麼信息。感謝神給了我一段來自《聖經•詩篇》46篇10節

的經文：『你們要休息（Be Still），要知道我是神……』於是演

唱會就以此定名。」當整個世界被疫情，以及各種不穩定情況困

擾時，她希望人們都可以保持心靈平靜，處變不驚，同時還要聆

聽內心的聲音，好好照顧自己的需要。在演唱會中，Janice獻唱了

衛蘭：

衛蘭（Janice Vidal）自去年7月離開華納唱片公司，結束了

八年的合作夥伴關係後，很多人都想找她做訪問，希望聽聽她的

心底話；然而，她覺得那不是合適的時機，於是都一一婉拒了。

前些時，有幸成為她坦誠深入分享的首個聆聽者，在她身上我看

到昔日的亞伯拉罕，縱然那時候她還不知道要往哪裡去，但仍然

放膽走出那個「安舒區」，因為知道神要她做一件新事……

很多福音歌曲，其中一晚Sherman更分享了她的生命見證，歌迷

反映說「十足一場福音佈道會」。

滿有平安   藏於神不倒的支柱
Janice很喜歡“Face the Lord”（面對）這首歌，她直言

其中一句歌詞：「我就算輸也能藏於神不倒的支柱」，正是她

此刻的心境—雖然不知道將來如何，但因著神是她不倒的支

柱，所以內心也滿有平安。至於另一首打動人心的“It’s OK To 

Be Sad”，確實撫平了很多抑壓哀傷者的心，釋放了他們的負

面情緒。她說：「我有很多朋友都患了抑鬱症，他們不懂得如

何釋放情緒。這首歌的靈感乃來自一個朋友的傷痛經歷—年

輕的兒子自殺死了，但這個母親仍在人前裝作堅強，她內心的

苦可想而知，所以很希望透過這首歌鼓勵她，不要隱藏自己的

軟弱。」

去年9月至10月，Jill曾前去非洲和以色列宣教，期間遇上

以巴衝突，驚險萬分。Janice說：「雖然非洲的生活環境，不是

每一個人都可以應付得來，但經過祈禱後，她便跟隨神的旨意

而行。我為Jill感恩，也以她為榮。當日傳來以色列軍事突襲消

息，但不知何故，內心很是平安，因為知道神會保守她。」

Janice計劃在6月聯同 Jill 及 Sherman 參加為期兩週的倫敦福

音之旅，希望透過歌曲和見證，將基督救恩帶給更多人。她

深信遵從《聖經》教導—「先求神的國和祂的義」的人是

有福的，祂也承諾「這些東西都要加給你！」也就是為你度

身訂造的美好事物。祝願Janice要做的新事可以早日展開！ B 
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神要我做一件新事！神要我做一件新事！


